Editor y Admor. L. Cartin G. 150 varas al Sur del Colegio de Sritas,

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 27 DE AGOSTO DE 1926

Núm. 2344

ASPIRACIONES MONARQUICAS DE LA DUQUESA DE GUISA Nuevo Vicariato Apostólico en Panamá

Isabel quiere reinar

París. - Aunque cada día son más escasas las coronas europeas y la realeza se ve ob'igada a retirarse a la vida particular, tal estado de cosas no desalienta a la esposa del pretendiente al trono de Francia.

Antes bien, no cesa un solo instante de laborar por su causa y no quiere dejar piedra sobre piedra hasta hacer su entrada triunfal en la capital como reina de los fran' ceses.

Ante un nutrido grupo de realis' tas, la Duquesa de Guisa decía re cientemente: «je veux etre reine!» energia y su voluntad no son cosa de juegos.

Si se realizan sus ambiciones, se' rá una reina encantadora. La Prin' cesa Isabel, como se la conocía antes de contraer matrimonio en 1899, es hija del último Conde de París (Felipe VII) y prima carnal de su esposo el Duque de Guisa. Alta, graciosa, y extraordinariamente inteligente, reune todas las cualidades que necesita nna soberana. Es fran' cesa a más no poder y ha pasado en París la mayor parte de su vida, ex ceptuando la época en que estuvo en el destierro con su padre.

Irá la Reina de Rumania a los Estados Unidos

Paris, - El ex-Embajador de los Estados Unidos en España Alexander Moore, que se encuentra en el hospital americano de esta capital dijo al corresponsal que la Reina de turaleza.

Rumania le prometió ir en el otoño a los Estados Unidos, a pesar de no haberse dado aviso oficial alguno en tal sentido.

La Reina de Rumania se propone desembarcar en el Canadá y visitar luego las principales ciudades de los Estados Unidos, entre ellas Nueva York y Chicago. La acompañará un miembro de la familia real espanola.

Existe petróleo en la Colonia Eritrea segun la comi-SION

Roma. - Begresó a Roma 1 Co' y los que la conocen saben que su mité enviado por el Ministerio de Economía Nacional a la Eritrea con objeto de averiguar si alli exis' ten yacimientos férreos o petrolife ros. Los resultados de la explora ción han sido favorables, preparán dose ya el informe que ha de ser emitido y sobre el cual serán envia dos los funcionarios encargados de la explotación.

> No trata Italia de devolver su moneda al viejo pa tron oro

> Roma - El periódico «Il Popolo d' Italia» desmiente la noticia pu blicada en el extranjero según el cual el Conde Volpy ha propuesto al Consejo de Ministros italiano el retorno al patrón oro.

La dificultades de la Liga no son ahora tan graves que merezcan la adopción de una medida de tal naImportante. geológico

Roma. - Se había creído en los centros científicos de aquí que los informes hechos circular respecto al hallazgo de unos restos antidiluvia nos en Pignataro había sido objeto de grandes exageraciones pero aho ra se ha llegado a la conclusión de que reviste gran i aportancia. Las dimensiones del craneo son enorme y los colmillos revelan con sus dos metros de longitud que se trata de un mastodonte. Ahora se trata de extraer del terreno el resto del cuerpo de la best a, encontrándose ocupados en estas excavaciones multi' tud de campesinos.

El propietario de la finca de Pgi nataro en la cual fué hallado el mastodonte no quiere apartarse un mo' mento del lado del cráneo de la bes' tia antidiluviana, ni de día ni de noche temeroso de que se lo roben.

Persiguese a los difamadores del gobierno

Madrid. - El gobierno ha publica do una nota oficial diciendo que se' rán perseguidos ante los tribunales y separados de sus destinos los fun' cionarios públicos que se critiquen la actuación del gobierno

Por ello ha sido separado de car rrera diplomática el Vizconde Regullal, secretario de Embajada.

El gobierno espera de los gobernadores y autoridades que persigan a cuantos difamen su actuación, proponiéndose con ello evitar que se entorpezcan sus trabajos.

descubrimiento Una caricatura del "He-

Nueva York -El «Herald» publi: ca una caricatura del famoso dibujante Ling en que aparece entre una jaula un dragón enfurecido.

Ec el exterior de ella un mexica. no lo está pinchando con una ga' rrocha. Sobre el dragón se lee: «2.000 años», llevando por leyenda la caricatura el título: «Controversia entre la religión y el Estado en Mé. xico: no despiertes al dragón».

Dannes victima de su profesion

París. - «L Echo de París» publi ca un suelto dando cuenta de haber fallecido el abnegado médico profesor Danne, víctima de una en fermedad que contrajo sometiendo a tratamiento curativo a cancerosos.

Crea el Papa nueva Vicaria Apostólica en la Rep. panameña

Roma.—Su Santidad El Papa Pío Xl ha creado en Panamá una nueva Vicaría apostólica que, con asiento en la Ciudad de Colón, abarcará todo el territorio que se extiende al norte del Canal.

Conoceránsele por la Vicaria Apos' tólica de Darien

Ha sido nombrado Vicario Apostólico el padre Juan Maiztegui. hoy en la misión que los Hijos del Inmaculado Corazón de María tienen en San Gabriel, California.

Quedarán pronto unidos por un canal los rios Rhin Danubio y Ródano

Ginebra .- El Rhin y el Danu bio, dos de los grandes ríos navegables d Europa, quedarán en breve unidos poi un canal cuyos trabajos de construcción ha empezado ya, y se están haciendo los planos para acabar otro que unirá al Rhin y el Ródano, de suerte que esos tres enormes cursos fluviales formen un gigantesco sistema de transportes.

Murió en Paris, el Dr. Erigirase en Italia una es' tatua al autor de la ópera Pagliachi

> Roma.-El Premier Mussolizi ha sido designado Presidente de la Co. misión encargada de recaudar fondos para la erección de una esta. tua al célebre músico Giacomo Puc'

También se restaurará la casa que ocupaba Puccini en Viareggio y en la cual se conservarán sus papeles y sus instrumentos,

Mueblaje para Desamparados

Dentro de breves dias llegaran de-New York valiosos muebies de acero y de robie para la escuela da Desamparados.

El nuevo equipo de 50 pupitres lo pagará por su cuenta la Junta de Educación.

La Junta de Educación de San Jo sé piensa renovar el mueblaje de la. gunas e cuelas y siguiendo el ejemplo del g bierno ha de abrir en breve una licitación

El conflicto religioso mexicano

copado prepara el memo- país. rial que presentará al nuepolítica de Calles, el Epis- Calles y el Episcopado. copado pide que cambien

México, 25 .-- El Epis- de parecer para bien del

Roma, 25.—El Papa ha vo Congreso cuando se dicho a un grupo de perereuna el miércoles entran- grinos mejicanos a quienes te, pidiendo una enmienda recibió en audiencia privaa las cláusulas religiosas da esta tarde, que lleven a de la Constitución o de las sus hermanos de México la leyes emitidas de acuerdo seguridad de que él pide a con ellas. Aunque las elec- Dios para que les dé fuerciones se efectuaron el 4 zas de perseverar en el de julio, el personal del magnifico espectáculo de nuevo Congreso no se ha valor que ofrece al mundo determinado con exactitud entero. Igualmente anunpor cuanto hay numerosas cia que las noticias recibivotaciones dudosas cuyos das indirectamente de Méresultados no han sido de- xico, confirman «la compurados todavía. El Epis- pleta talsedad de los rucopado ha declarado for- mores acerca de negociamalmente que aunque los ciones o transacciones nuevos diputados están desfavorables a la Iglesia comprometidos a apoyar la Católica Romana entre

Diario de Costa Rica

Sesión extraordinaria de Vías Públicas

Para conocer de l s siete propuestas llegadas al Comité de Vias Públicas sobre venti de una aplanadora, se va a hacer una sesión extra.

La adjudicación parece complicada por lo menos en la forma, aunque no en el fondo. Concurrieron 7 comisionistas de los cuales 2 no pusieron timbre municipal a su solicitud, por lo cual las han considerado fuera de concurso.

Quedaron cinco más de las cuales solo tres consideró el comité, quedando por fuera dos fábricas, una inglesa que ofrece la máquina en £ 1500 y otra que ofrece motor de 4 cilindros en vez de los 2 que rutinariemente se usan aqui.

Lo interesante es un detalle de peso. En Estados Unidos las propias fábricas solo recomiendan ley de comisiones indicó stete toneladas y aquí la comisión pide 12, lo que es una cosa [extraordinaria. Dicen los catálagos que lo que se hace para satisfacer el mayor peso es aumentar el le los rodilios y de las partes pesadas, pero que la potencia del motor no

Este asunto no parará en la comisión sino que tendrá que cami-

La Municipalidad no pidió ocho candidatos, sino cuatro

Habrá conflicto esta noche, si acaso hay sesión municipal. La Dirección de Obras Públicas envió primero 4 candidatos para entregar un puesto vacante en Vías Públicas, pues uno de los comisionados, el Ingeniero Pacheco, renunció.

Recaído el nombramiento en el Ingeniero Fernández Peralta, alguien lo objetó y valiéndose de la

nar hasta el Ministerio de Gober-

La aplanadora ha de venir acoplada a una rompedora de calles. ajustarse a la ley.

Nos dicen que también ha participado en esta licitación don Miguel que debieran enviarse ocho candidatos para la elección.

Fomento ha tenido otro criterio y ahora envió el miércoles una nueva lista con 8 candidatos y excluye de ella, según se ba dicho, al Ingeniero Peralta.

Quiere decir que hubo politiquería en todo esto.

Ahora los municipales tomarán otro camino, y ya que estamos en la racha de vetos, se vetará la lista de Fomento, pues lo que se requería era que enviara otras cuatro candidaturas para completar las ocho y

Por lo visto el pereque seguirá.

INSTRUCCION SIN RELIGION

Nunca se escribirá bastante acerca de este tópico, que está llamando la atención de estadistas pensadores.

En vista de la relajación de costumbres a que hemos llegado, a causa del abandono total de los senmientos por atiborrar la mente de ideas, se impone un cambio de frente en la educación de la juventud para preservar la sociedad de una bancarrota moral incalculables consecuencias. Todos están contestes en educar el corazón al mismo tiempo que se instruye la inteligencia, pero no todos convienen en las normas que han de presidir esta educación.

Los laicos, los positivistas, los paganos modernos se están dando cuenta que la instrucción sola pervierte, y alguien ha dicho ya, que la ciencia es inmoral y que la inmoralidad ilustrada es la más perversa de todas. ¿Quién duda que el refinamiento en el mal es obra de la instrucción laica y de la ilustración sin religión? Podrían citarse casos recientes y ejemplos a montones para probar que nunca el fraude, el engaño, la traición, el egoísmo, el robo, la maldad en todos los órdenes y manifestaciones han tenido campo más extenso que el que gozan actualmente en medio de nuestra decantada civilización....

Y fijémonos en el contraste: nunca se ha hablado tanto como ahora de anstruir a las masas, de re-

dras preciosas su venerada imagen.

tión, si desean que se publiquen.

tración del libro.

bien enviar para el Libro.

Libro Conmemorativo de la Coronación

de la Virgen de los Angeles

en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un li-

bro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la

Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y pie-

jos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores

Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités

particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los da-

tos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cues-

gioso a la vez. en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilus

poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que

siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada

del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones

y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

El Comité Central de la Coronacion de la Virgen de los Angeles

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes feste-

Pueden también enviar fotografias que tengan valor artístico y reli

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno

CARLOS BORGE C.

Cura de La Soledad

gamos mucho de instruir, un contrasentido. pero poco, muy poco, de educar.

¿En qué ha de consistir pues, la educación? En cultivar la educación, mediante la moral. Pero ¿qué clase de moral? La moral eterna, la moral de Dios, la moral fundada en los principios cristianos; no la moral laica, ni moral universal, ni la moral estética, ni la moral del sport, ni la moral sin Dios. Estas morales inventadas por los hombres, han fracasado, han convertido a los sabios, a los cultos, a los ilustrados, en salvajes civilizados, en refinados bárbaros, en sátiros de chistera y de levita....En una palabra, los llamados científicos e intelectuales han demolido la moral y la han sustituído por el instinto ciego, por la pasión irresistible, por utilidad, por las conveniencias sociales, por la inconsciencia de la bestia....Y hay que volver a lo antiguo, a formar el carácter al hombre por el temor de Dios, que es el principio de la sabiduría, hay que educar con moralidad y no hay que separar la instrucción de la educación religiosa.

generar al analfabetismo, Están en un craso error de regenerar al pueblo, de los que en nuestra patria proteger al obrero, de rei- atribuyen la desmoralizavindicaciones proletarias; ción del pueblo al alcohol, y sin embargo, jamás como al analfabetismo, a la ignoahora, se han cometido rancia, Si algo contribuyen tántas injusticias sociales, estos factores a la suma de tántos atropellos bárbaros, males que padecemos, la tántos crímenes colectivos raizhay que buscarla en la e individuales. ¿En qué falta de religión, sin la consiste? En que falta la cual la moral es un mito y educación, en que nos pa- la educación una utopía y

> DR. WHITE De "La Nueva Prensa".

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

La película del Año Santo. otra vez en El Ideal



El domingo, en la pantel i del Teatro Ideal (frentea la Plaza González Viquez) se volverá a proyectar la película-revista del Año Santo en Roma, en las tandas de las 7 y de las 8 30 de la noche. Esta representación se bará para satisfacer el deseo de varias familias que no han podi lo admirarla todavia.

En esa cinta puede verse a nuestro santis mo Padre el Papa Pio XI gloriosamente reinante, impartir su bendición desde su silla gestatoria a a muchedumbre de fieles congregados a su alrededor. También en otra escena aparece, a muy corta distancia de los espectadores, sentado en un sillón, ojeando un libro, en medio de dos jóvenes eclesiástios.

Además hay vistas de San Pedro, interior y exteriormente, galería de Bernini, obelisco de la plaza, lis fuentes, desfiles y algunas otras escenas más.

Precios rebajados

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Pacultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

POSTUM (CAFE HOMEOPATICO) POST TOASTIES CORN FLAKES Post Brand ACABA DE RECIBIR "EL AGUILA DE ORO"

Lo que debemos ser y hacer

te antes de tomar una re- ningún género. solución.

2.—Serindulgentes, corteses, prudentes, francos, y proceder con nobleza y consecuencia en todas nuestras relaciones.

3.—Acostumbrarse a dominar las pasiones y ponerlas al servicio de aquello que la conciencia nos sugiere como bueno.

4.— Recordar siempre que la censura es flecha que se rompe al tocar el broquel de una conciencia recta.

5.—Que nuestras palabras correspondan siempre a nuestros hechos.

6.-No murmurar de la vida ajena ni de las ajenas flaquezas; pero estudiar las que se pueda, para corregir de las que pudiéramos adolecer.

7.—No prestarse a deci-

1.-Pensar maduramen- dir en controversias de

8.-En sociedad hablar lo menos y mejor posible.

9.—Ser frios y serenos en los razonamientos; no excitarse ni agotarse, si se desea llevar ventaja en las controversias.

10.—La timidez y la modestia son dos actitudes diferentes. Se debe ser modesto en algunos casos, tímido jamás.

11.-Ser fuerte ante los soberbios y presuntuosos, modesto ante los grandes, manso y bondadoso, con los humildes.

12.-Dar la menor importancia a las preocupaciones baladís; toda idea que pueda matar nuestra tranquilidad, debe ser borrada por nosotros tranquilamente.

13.—Acostumbrar la mente y el cuerpo a estar ocupados en algo.

Los socialistas argentinos y el Presidente Calles

"Hacemos presente nuestra solidaaidad y simpatía al pueblo mexicano", dice un mensaje enviado hace poco al Presidente Calles por el ouarto congreso del partido socialista argentino, reunido en Buenos Aires, "en su lucha por la defensa de de la constitución moderna, que garantiza su libertad de conciencia y emancipación menta!."

¿A qué llamarán los eocialistas ar. gentinos 'libertad de conciencia y en ancipación mental»? Puede un pueblo emanciparse mentalmente cuando el gobierno amordaza al per riodismo libre, imponiendo castigos muy severos a quienes tienen la"aun dacia" de emitir ideas contrarias al criterio oficial? La libertad de conciencia no puede prosperar gran cosa en un país donde las masas campesinas y obreras sacrifican su liber tad personal, sus convicciones y sus ideas en provecho de unos cuantos lideres, hipócritas y astutos, que han acaparado, - y quieren conservar, - los puestos más jugosos y elevados del gobierno,

(La Prensa, San Antonio de Texas)

Variedad de Almas

Como los cuerpos, altos y bajos, feos y hermosos, robustos y enclenques . . . así hay gran variedad en las almas. He aqui algunas clases:

«Almas superficiale»,» Son las qua nada profundizan, en nada se fijan, leen mucho, oyen mucho y nada les

«Almas indolentes.» Son las que «quisieran», pero no quieren, proponen y no cumplen.

«Almas precipitadas». Son las que siempre corr en y nunca llegan a tiempo: comienzan muchas cosas y no termrinan ninguna.

«Almas descontentas» Nada les parece bien. En los cuadros no ven más que la sombra. Todo les dis gusta.

«Almas presumidas,» Creen que se bastan a si mismas y pueden dar con' sejos a todo el mundo.

«Almas flojas». Si han de quitar una amistad, «no pueden» Para hincarse «les duelen las rodillas,

«Almas entusiastas» Novedades en lecturas, devociones, empresas... Luego se casan....

«Almas obstinadas». Están aferra das a la suya. No hay que tocarlas en sus planes, devociones.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legitimas y compuestas de yerbas me dicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatisme, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito .= DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR-BONI Y C? Agente especcial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado. Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato VICTOR J. ZUNIGA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

De Atenas

VIII 23-1926

Algo de agricultura

blar

ble.

SOD

1 se

las

ides

ser

SOS,

los ..

des,

goo

Im-

dea

an-

tar

Si como se dice, en Cartago piensan en fundar un Club Agricola y Gana dero, les felicitamos; nada mejor, eso es progreso y adelanto real. Es preciso preconizar las grandes ventajas de los abonos, así como el gran beneficio que reporta un buen toro semental, pues está evidentemente probado que una vaca no muy alla, cu bierta de un buen toro, aumenta admirablemente en la cantidad de leche, y tanto mejor si se cuida de seleccionar en las diferentes razas-Holsteins con Holsteins, Guernereys con idem Jerseys con idem etc. ¿V quién hoy se atreve a poner en tela de duda lo de abonos bien scleccio nados, ya en cafetales, cañales, frijolares eto? Y en los campos quien no pueda comprarlos extranjeros, no desperdicie basuras, ni cachos de res, ni cueros, porque producen al mezcla se con agua: en fermentación el amoniaco que es el nitrógeno tan necesario a la tie ra, porque cal es fácil couseguir. Vimos tame bién algo muy bueno escrito por un Sr. José A. Lagos U. en el Diario de Costa Rica sobre gallinería: eso es muy práctico y tenemos experiencias muy recomendables con las gallinas Minorcas (mejor negras) ¡Lástima que aqui salen algo caras para el pueblo, que siempre le due' le la bolsa y también que las revuelven y pervierten sus grandes cualidades de ponedoras, calladas etc. tanto más cuanto mejor hechas.

Permitanos congratularlo muy calurosamente por su oposición a fiese tas cívicas ¡q' bien! Ital es moralizar y probar como se quiere al público. Para que eso tuviera eco en nues tros legisladores. Si conociéramos personalmente al Lic. E. Leiva, Gobernador de la gran ciudad, no se escaparía de un fierte apretón de manos. Así pues, él dirá: hombre, mejor que no me conozca aquel por el apretón. Váyale espiritual.

El Gobernador Cartaginés

Сотрга

Don José Zamora y otro señor la hicieron de una finca en Sabana de aqui a don Angel Arredondo por 6 27,000 sin ganado, son como 100 manzanas potrero, caña, maíz, frijoles, poco café y hay principio de un beneficio.

Y, a propósito de tratos y como que atañe a la agricultura en obsequio de la cual hay que legislar, pero legislar bien con estudio, con conciencia y en la idea de favorecer y estimular al agricultor honrado y poner vallas al pillo, mercader indigno de ella, deseáramos que el congreso en sus próximas vea de arreglar el código civil en cuanto darte de la Cous a lu par de mi va-

cado de San José, administrada por

al capítulo de contrataciones, en este sentido, que con un hecho lo vamos a bosquejar: un individuo bueno, honorable de toda honradez, alla en los montes, encuentra a otro no bien honrado, es decir falso; trata con él cualquier parcela de terreno, en bases claras, estipulando "hasta mojones y todas las demás candiciones justas para cerrar un trato, el precio etc. Naturalmente alli no hay un notario, ino baja del cielo, no hay como inventarlo, no hay allí testigos y si los hubiera si para el valor de @250,00 colones no valen entre un Juez Civ'l o Alcalde. Señalan tal día para escritura y pago, llega el comprador o vendedor de buena fé y el otro por faz o por nefáz «ah, ya no le vendo, porque sí porque nó»; y el agricultor honrado se vuelve burlado, ofendido, decepcionado, hasta a veces injuriado sino calumniado villanamente, porque hoy ya no quedó ni señas de nuestros viejos españoles que garantizaban con nn pelo de su barba, pues hacían tratos de miles y no se echaban etrás por nada; porque hoy no hay ya quien lleve la linterna del sabio que andaba buscando un hombre honrado; porque hoy todos los hombres practican el lampiñismo y se empolvan, quieren ya poner los pantalones a las mujeres y traspasar a ellas si pudieran, todo lo que es de varón y ellos quedar de señoritas o señoras, casar con ellas para que ellas los mantengan de... no importa el medio, la cuestión es comer y aunque dejen comer; y no se ve hoy como se defrauda y se chanchulla ¿qué es eso? ¿No es la vergüenza más grande? ¿Dónde queda la honradez de nuestros viejos que nos trajo Colón de España? ¿Donde? ¿Qué fuera de nosotros si resucitaran y nos increparan de lo que hacemos tan rastreramente? Si esa nación viril, España, pudiera hablar, nos diria: ¿qué son Uds. hoy en el Siglo XX, en el que llaman de la luz? no sois vosotros los hijos, nietos y biznietos míos? Por qué me escupis, por qué me desacreditais? Queréis saber el por qué de todo lo que os pasa, de en qué consiste lo grave de vuestras tristes, pestilentes llagas morales? ¿Queréis saberlo? Oíd, pues que os habla vuestra España, madre casi de todas vosofras, naciones americanas: «Cuando yo mande mis hijos legitimos a formaros, todos llevaban a la par de mi bandera que donde quiera triunfará y a la par y bajo de ella murieron héroes como el valiente Churruca y tantos, tantos; todos llevaban en su corazón como en precioso altar, el amor y respeto ul Divino Modelo, hijo de Dios, Cristo Crucificado y plantaron alla como primero el estanSolicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 N

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Morazán.

1º. El Triunfo de la Vieja Gloria, Marcha. Pryor.

2º La Dote mal empleada, Obertura, Lacome.

3°. Si tu quisieras? Gavota. Tu-

4°. Fausto, Fantasía. Gounod. 5º Valencia, (estreno) Fox Trot. Padilla.

El Director de la Banda,

ROBERTO CANTILLANO

San José, 27 de agosto de 1926.

QUIEN TIENE LA CULPA? El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿ Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero-la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosts, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLB se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Ca., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por

Club Deportivo "Miravalles"

Pte

Paso Ancho de San Sebastián, 25 de Agosto de 1926.

Señor Director del «CORREO NACIONAL»

Muy estimado señor:

En reunión celebrada el jueves 19 fael Díaz Mora. de los corrientes por los socios que FISCAL: don Carlos Barrientos en esta localidad, acordamos deno- Angulo Navarro. nicarlo así a su muy estimable pe- Guevara. publicar todas las notas de interés denas. para los distintos pueblos de Costa Rica.

La Directiva quedó integrada de la siguiente manera:

PRESIDENTES HONORARIOS: don Francisco Avila Mena, don Jesús Gómez, don José Teodulo Guevara y don Ramón Meléndez PRESIDENTE EFECTIVO: don

Bruno Castro. VICE-PRESIDENTE: don Napo-

león Campos Ortíz

SECRETARIO don José Angel Ureña.

PRO-SECRETARIO: don Jesús Meléndez.

TESORERO: don Rubén Araya Barboza.

CAPITAN GENERAL: don Ra-

formamos el reciente Club fundado VOCAL PRIMERO: don Fausto

minarlo «MIRAVALLES» y comu' VOCAL SEGUNDO: don Adilio

riódico que tanto interés toma por COBRADOR: don Gustavo Cár

Al mismo tiempo por su digno medio damos las más expresivas gracias a la Junta Escolar de Paso Ancho, al Síndico y Agente Principal de Policía de San Sebastián

por habernos concedido permiso pa-

ra el arreglo y uso de la Plaza en

Quedo de Ud. con toda consideración muy Atto y S. S.

nuestras prácticas deportivas.

JOSE A. URENA Secretario

Catedral de Alajuela

La Junta Diocesana y el que suscribe suplican a todas las personas que bondadosamente enviaron dinero por correo, como contribución al pago del órgano de la Catedral, antes y después del 27 de Junio pasado, fecha de su estreno, hacerlo saber en alguna forma o a esta Curia o a la Junta, a fin de constatar si han sido o no recibidos esos fondos.

Sirva esta oportunidad para dar las gracias a todas las Corporaciones y personas que en diferentes formas prestaron su ayuda para aportar un auxilio en favor de esta Catedral, con motivo de los festejos en pro del pago del órgano.

Alajuela, 11 de Agosto de 1926.

El Cura de la Catedral,

JAFET JIMENEZ M.

Prensa Católica

El Mensajero del Clero

Nº 7. Mes de Julio

Su contenido es el siguiente: Sa cra Congregatio de Propaganda Fide (Decreto.) Edicto arquidiocesa. no sobre la persecución religiosa en México. Conferencia leída por el Sr Presbo don Miguel Chaverri en la asamblea eclesiástica del 14 de julio (Trata de la institución y exis. tencia de la Iglesia.) El Concilio Plenario de la América Latina (Comentarios) Notas.

El Heraldo Seráfico

Nº 162. Agosto.

Su contenido es el que se indica a continuación:

El Papa Pío XI y el Año Fran' ciscano. (Extracto de la Encíclica Rite Expiatis, sobre el séptimo cen' tenario de la muerte del Seráfico Padre).

Que en fábricas y talleres se de fiendan la fe y las costumbres de los jóvenes contra los peligros de la impiedad e incredulidad. (Intención del «Apostolado de la Oración» pa

ra el mes de agosto. Diserta sobre el toma el Sr Director de la revista)

Al Reverendo Padre Superior de los Padres Capuchinos. (Carta y su respuesta, sobre el establecimiento del culto en Cartago de Nuestra Senora de las Tres Avemarías.

El Año Franciscano en Costa Ria

Rmo. P. José Antonio de Perciseto, ex-Ministro General de los P. Capuchinos, Arzobispo de Módena. (Retrato y datos biográficos)

Datos biográficos del nuevo Reverendisimo Padre General de los Capuchinos (En la portada su re' trato.)

A la Patrona de Costa Rica (Poesía de Fray Zenón de Arenys de

Crónica del Congreso Eucarístico de Chicago.

Suscribase a este diario

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de completer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigari llo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorifica y medalla de oro en Limon y Heredia respectivamente. Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mer-

VICTOR MANUEL HIDALGO

liente baudera; pero hoy, en ese hoy tenebroso habeis botado a empellones y escupido a ese Cristo, no solo ya de vuestros corazones, sino de hogares, escuelas y quereis echarlo de vuettros templos, «casas de Dos, casas de oración». Meditai y volved sobre los caminos de qui nes es engend aron: retornad ese Cristo Dios a vuestras naciones, corazones y casas, escuelas etc., y asi ya no engañarartis, ni chanchullarers, ni ireis tras la pura virgen o la casta esposa; en fin, así encontrartis quien lleve la linterna aquella de Stneca o Diógenes. Adiós hijitas mías naciones de América, a à en Europa hoy, en este hoy tenebroso estamos pa' deciendo mucho tambi n por el mismo molivo».

ocien esté hecha, es una imitación

de dudoso valor. En las Boticas.

WINTHORST-LOCO

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa 6 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 em. Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa CII

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

l a nueva tarifa de radios Via La Sabana

Sigue funcionando la planta inalámbrica de la Sabana con mucho éxito. El servicio se ha arreglado ya con Guatemala y el Salvador y eo posible que se entre en nuevos arreglos con Honduras.

Los aparatos de la Telefunken de Berlin han dado muy buenos resultados.

La tarifa es de dos colones por las primeras 10 palabras y luego 10 cts. por cada palabra adicional.

Avisamos de este servicio al público, pues es económico y además ahora no hay telégrafo terrestre con Centro América por la revolución de Nicaragua.

Irreverencias en Catedral

El personal de esta iglesia ha tomado nota y sabe de fijo de cierto caballero extranjero que asiste a la misa de medio día de los domingos y quien con sus actitudes y mane ras distrae mucho a los fieles en sus piadosas prácticis.

Quisieramos que tal señor que es un abogado, se abstuviera mejor de ir a la misa o que se comportara de otra suerte, pues sería sensible que daba su elevada posición le lla maran la atención en público.

Nueva Colchoneria

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a solicita empleo en Tienda o Alma. Fernández y parte del agricolismo precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº cén. 470. El Grano de Oro.

COSTA RICA

Santoral

Viernes 27 - San José de Calazans y Cesareo.

SAN JOSE DE CALASANZ, FUNDADOR DE LAS ESCUELAS PIAS

Nació en Peralta de la Sal, villa de Aragón, el 11 de Septiembre de 1556. Estudió Filosofía, Derecho canónico y Sagrada Teología, recibiendo las sagradas órdenes del subdiaconado en Huesca, del diaconado en Fraga, y el presbiterado el día 17 de Diciembre de 1583; nombrándole el obispo de Urgel D. Andrés Capilla vicario y visitador de Tremp y su territorio. Después pasó a Roma, donde fundó el caritativo instituto de las Escuelas Pías. Enstan heroica empresa sufrió tales trabajos y persecuciones, que la Iglesia, en el Oficio de su fiesta, le compara al santo Job. Desde niño fué devotísimo de la Madre de Dios, obsequiandola diariamente con el oficio parvo, el Rosario y ctras devotas prácticas, y poniendo sus escuelas bajo su 'poderosa protección. Falleció el 25 de Agosto de 1648, a los - noventa y dos años de su edad, Pío IX elevó al rito de segunda clase el Oficio de este gran Santo el día 21 de Julio de

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años

Informes en esta Tipograría.

VIDA SOCIAL

- Vino de Alajuela el presbítero don Jafet Jiménez.

-Estuvo en H redia ayer el Dr. don Fco. Segreda.

-En la Clínica Eigueres está operado el Lic don Bernardo Reyes. =De Escasú vino el visitador con Moisés Vincenci.

-Muy mal día pasó ayer don Lucas Chacon padre. Deseamos su mejoria.

- Regresó a Puntarenas don Miguel Gómez

- Se han recibido cartas del feliz arribo de don Macedonio Esquivel a Europa.

RAFAEL MEZA Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran, ia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital asi frente a La Barcelona.

Toma alas la candidatura de don Arturo Volio

Se complica el horizonte político y ya no serán dos los candidatos, don Cleto y don Carlos María, sino tres, para la próxima elección pre-

Parte del reformismo del Pres bitero don Jorge Volio, parte del fernandismo histórico, jefeado ahode práctica en el negocio de telas, ra por el Lic. don Manuel Coto indeciso, proclaman desde ya al Licenciado Arturo Volio, presidente del Congreso.

Don Ricardo y los choferes

Los señores guies de automóviles h n ganado la partida. El Sr Presidente estudió el pliego de regaros a la ley y para acondicionar el servicio dictó un acuerdo que tiende a arreglar el problema en una for ma favorable a los intereses de les ch feres.

La nueva ley entrará en vigor el 1º de octubre. Parece que se pedi' rán al exterior nuevas placis con una numeración corrida para todo el país. La inscripción de los nue vos guías sigue, pero muy lenta y parece que los exámenes médicos son harto rigurosos.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publ camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en ma estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecta de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zureidora Mecánica", que se ha abierto rápi damente para en tedos los mercados puele considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

MARITIMAS

Limón, 24

Hoy a las 14 y 15 hs. zarpó para N. Orleans vía Cristóbal y Habana el vapor norteamericano «Heredia» de 2101 tons., capitán L. Burmeister, trips. 109 y despachado por U. F. Co. Pasajeros: | para Habana, Luis Balma, para Cristóbal, George Chittenden, Arthur Chamber, carga: N. Orleans 6517 racimos de bananos.

Limón, 25.

Hoy a las 11 fondeó vapor ale mán Rugia de 3951 tons. proceden te de Hamburgo vía Escalas y Cristóbal, Capitán G. Geissner trips. 147, comisignado a Victor Fabián, carga 11156 bultos con 991057 kilos, Co. rreo 193 sacos, 3 paquetes, pasajeros de Hamburgo Contantino Eschko, Eduard Kellner, Adolf Sandueg, Willi Esser, Anna Rubero, Walther Zinke, Curazao Karl Jacob, Puer' to Columnia, Andre Higgs, Ana Cecili Higgs, Virginia Perez R, Cristobal, Lucía M. Pinella, Jesús Meza de Herrera, pasajeros en trán' sito, 40

Limon, 26

Hoy a las 8,30 hs. fondeó la balandra colombiana la Isleña de 25 tons, procedente de San Andrés Colombia, capitan C. N. Halkine trips. 10, consignada a R. S Smyth A C? Carga: 101 bulgo's con 2232 kilos. Pasajeros en transito 3. Carga: 65 cajas mangos, 1 barril mas rañones, 30 sandías, 3 cerdos, 1 chivo, 1 jaula con gallinas.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Notas varias

El Mayor Certer, jefe de la Guar dia Constabularia de Nicaragua, ha sido nombrado Jefe del Estado Mayor de las fuerzas del Gobierno y será el director de las operaciones militares contra los revolucionarios.

En jurisdicción de Grecia el res' guardo de Hacienda aprehendió u na fábrica de licor c andestina.

Se celebrará en Paraíso mañana uua feria a beneficio del patronato escolar

Ha sido nombrado el Dr. don Juan María Jiménez para Médico Escolar de esta provincia por el tiempo que durará la ausencia del Dr Odio de Granda.

La Secretaria de Fomento proyecta la creación de un cuerpo de policía de Higiene rural para combatir la plaga de la mosca prieta que amenaza las plantaciones de

La cañería de Santa Ana será objeto de importantes reformas con el objeto de obtener un mejor caudal de aguas y mejor calidad de las mismas.

La Comisión de Tarifa del Merca do no procederá a la nueva recalificación entre tanto el Congreso no aclare la interpretación que debe darse a la Ley del Inquilinato.

También la Municipalidad de Desamparados trata de mejorar su cañería, para lo cual realizará un empréstito.

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Télefono 1131 Apartado III

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTC ES que llegara el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limon, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmou h y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la manana, y farparan de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de verida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a

M. M. MARSH. Administrador

datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda Interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadistica escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del pais, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad econômica financiera y comercial; descripción de suscapital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro. Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar,

el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. J - - APARTADO 414

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lanaro hilo

No Debe Faltar Ninguna Familia Su manejo es seacil o, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA